
特區政府在新階段全力拚經濟，推出不同措施提升及鞏固香港國際金融中心地

位。據彭博昨引述消息指，本港計劃最快今年9月起「打風照開市」，與其他先

進經濟體的股市看齊，港交所未來幾周將公布方案。政府認為3個月的準備時間

是可行的，若有券商未準備好，或會提供一個獲豁免及寬限期。據了解，有關方

案包括9號及10號風球，即新措施將適用於不同惡劣天氣及嚴重程度。昨有券商

表示，業界大致上已完成硬件準備，未來3個月整個市場將有兩次模擬測試，相

信政府要看到測試結果才會落實最終的方案。 ◆香港文匯報記者 周紹基

香港文匯報訊（記者 岑健樂）昨日港股表現反
覆，先升後回，恒指收跌109點，收報18,366點。
建銀國際證券認為，由於恒指在早前累積一定升
幅，進入技術性牛市之後，近日表現反覆乃意料中
事，該行相信，下半年外資有望進一步回流，恒指
料上試22,500點。

美或下季減息 外資將續湧港
建銀國際證券研究部首席策略師、董事總經理兼

研究部主管趙文利昨表示，內地經濟持續復甦，加
上預料美聯儲或於下季開始減息，外資有望進一步
回流港股，有利港股估值修復，故預計恒指下季能
延續強勢；至於第四季則因為美國總統大選以及中
美地緣政治不確定性，令港股於季內波動性增加。
因此，他預測恒指下半年波動區間介乎17,500點至
22,500 點；國指下半年波動區間介乎 6,000 點至
7,500點；恒生科技指數下半年波動區間介乎3,500
點至5,000點。

至於推薦板塊方面，趙文利表示下半年投資者可
一方面繼續持有高股息藍籌股與具上升空間的貴金
屬礦業股，另一方面可精選互聯網與消費業的龍頭
企業。此外，他表示該行亦看好具人工智能+、新
質生產力、製造出海、設備更新製造等概念的股
票。

看好多個板塊 薦十大焦點股
該行昨還公布2024年下半年十大焦點股，認為相
關公司的股價有上升空間，包括騰訊（0700）、美團
（3690）、比亞迪電子（0285）、招商銀行（3968）、安
踏（2020）、吉利汽車（0175）、中國中車（1766）、中
海油（0883）、紫金礦業（2899）與信達生物（1801）。

建銀國際證券：港股下半年上望22500
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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）港交所傳
最快未來幾周內宣布取消「在惡劣天氣期間
停市」框架細節，並最快 9月「打風照開
市」。金管局總裁余偉文上月出席立法會會
議後表示，港交所正在努力確保維持證券及
衍生產品市場交易在惡劣天氣下仍能正常運
作，目前港交所正在敲定安排，不論最後結
果如何，金管局已敦促銀行做好在惡劣天氣
條件下運營的準備，如做好在系統上必須的
優化等，一旦諮詢完而要實行，銀行亦有能
力配合實施時間。政府此前已和銀行溝通，

提及早做預備工作，銀行整體表示支持。
余偉文去年底接受訪問時亦提到，一直有
就相關安排與銀行溝通，相信銀行已經做好
準備，政策一推出能夠盡快配合實施，而金
管局亦有建議銀行早作準備，而銀行亦願意
配合。他又說，各銀行在過去3年疫情已投放
大量資源，為遙距工作建立相關系統，相信
如果在颱風等特別情況下亦能維持正常資金
和股票交易，包括配合居住近港鐵站的員工
上班等。只要港交所一拍板，銀行就盡快配
合實施。

政府去年研究推行港股「打風不停市」
時，提出券商可使用電子支票代替親身交支
票，作為惡劣天氣下的資金結算安排。銀行
公會主席林慧虹今年初表示，研究是否取代
實體支票的路線圖與惡劣天氣交易安排，屬
於兩個不同項目，前者是希望銀行和經濟更
多數碼化，後者則可強化香港資本市場，她
特別提到惡劣天氣交易安排今年就可以生
效，又透露銀公今年將設立工作小組，探討
電子支票的未來發展路向，包括評估是否可
逐步取代實體支票。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）本港傳最快9月起
實施「打風不停市」，香港投資基金公會行政總裁
黃王慈明昨回應表示，該會完全支持港交所諮詢文
件中提出的建議，計劃在惡劣天氣下向所有投資者
如常開放其證券和衍生品市場，包括滬深港通南向
及北向服務、衍生品假日交易和盤後交易，有關建
議涵蓋範圍包括上述市場下的交易、清算、風險管
理和上市安排。
港交所去年底就股市惡劣天氣下維持開市，展開
為期2個月諮詢，諮詢期今年1月26日已結束。黃王
慈明昨表示，該會認為落實這項「打風不停市」建
議是必須的，由於內地主要股市包括上交所及深交
所在惡劣天氣下仍維持交易，因此為了追趕其他市
場，如紐約、倫敦、巴黎、阿姆斯特丹、日本和新
加坡等地，相信特區政府將採納有關建議，她認為
相關措施有助維持港股市場的競爭力和及無負國際
金融中心之名。

有助減少市場套戥行為
她表示也留意到，倘實施有關安排，有部分公司對

其員工的安全和安保問題表示擔憂，又指這些考慮因
素亦是該會會員排名靠前的關注點，不過她認為時至
今日，已有不同的技術支援及工作安排（在新冠疫情
期間經過充分測試）可以提供必要的支援。
黃王慈明提醒，若本港選擇維持現狀，繼續爭論

是否應該取消現有的安排，本港將永遠陷入落後的
境地。她認為隨着股票市場的投資者基礎和發行人
基礎變得更加多元化和國際化，有能力做到無縫連
接和市場確定性只是基本要求，實施方案有助減少
市場套戥行為。
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港交所發言人昨表示，現正積極與政府、監管機構及金管局合作，
以確定最終安排，並預計年中可公布實施詳情。該所又指出「打

風照開市」的諮詢，獲得業界廣泛支持，料措施將進一步提升香港作
為國際金融中心的競爭力。財庫局發言人也回應說，目標仍是年中公
布實施細節及時間表，又稱「打風照開市」安排能加強香港作為國際
及內地市場雙向門戶的地位。證監會亦相信，市場在惡劣天氣下繼續
運作對香港整體有利。

未來3個月有兩次模擬測試
當局未來3個月將進行兩次模擬測試。據港交所的諮詢文件，打風日
子的交易與正常交易日基本相同，實體分行服務或無法使用，銀行則可
繼續提供結算及交收網絡服務。有建議容許小型券商選擇延遲結算和交
收，亦討論過由政府或金管局負責為孖展金額提供一定程度擔保等。
「打風照開市」在港已經討論多年，政府2023年8月成立「促進股
票市場流動性專責小組」，全面檢討影響股票市場流動性的因素，其
後小組提出多項「激活港股」措施，鞏固香港市場競爭力，「打風照
開市」正是其中建議之一。其他措施包括將股票印花稅稅率由買賣雙
方各按交易金額支付0.13%下調至0.1%，該措施已經實施。

未達要求小券商或獲寬限期
彭博昨引述知情人士透露，政府高層一直在努力盡早制定計劃，並

認為3個月的準備期是可行的。據報，港交所最初計劃於7月開始實
行，但銀行方面有不同意見，此外，小型券商在人手及成本方面受挑
戰，也遭到了小型券商的反對。及後，金管局表態支持，緩解了銀行
界的反對聲音。知情人士透露，對於尚未準備好的小型券商，或會獲
豁免及寬限期，而打風期間的交收將會延後一天。

業界藉疫情經驗有相應舉措
香港證券業協會主席、立法會
金融服務界議員李惟宏表示，
支持港交所盡早落實惡劣天氣
下維持正常交易的安排，金
融服務業界普遍認為，在惡
劣天氣下維持交易，可與全球
主要市場看齊，有助進一步提
升香港作為國際金融中心的競爭
力。
對於在惡劣天氣下，員工未能到辦
公室上班及結算困難等問題，李惟宏表

示，當局及監管機構都強調會保障員工安全，銀行亦因應券商運作上
的障礙而作出合理調整。憑藉過去幾年應對疫情的經驗，以及近年的
多項電子交易系統及商業方案提升，業界普遍已有相關經驗及舉措，
可配合在惡劣天氣下開市，現在是適當時機去推行。
李惟宏指，他明白部分券商對惡劣天氣下營業仍有顧慮，但相信細

節公布後，交易所會為業界預留充足準備時間，政府亦會提供所需支
援幫助個別小型券商順利過渡。他亦期望監管機構能體諒不同規模的
金融服務機構，需要不同時間作適應，於措施推出的初期寛鬆處理。

大部分券商完成軟硬件準備
勝利證券首席營運總監李耀榮表示，該行在硬件
系統及人手編配上，已經完成準備工作，現正
等待未來將舉行的市場模擬測試，看看實際
的運作如何。六福金融主席兼行政總裁許
照中表示，在過去長達數年的疫情中，
券商絕大部分已有「在家工件」的經驗
及安排，在軟硬件方面已有準備，而全
年打風的日子並不多，料大部分業界可
以適應，最主要看銀行如何配合。不
過，在「打風照開市」的安排需要券商付
出額外成本，有小部分小型券商或難以達到

要求，可能促使他們的客戶流失，進一步壓縮
了細行的生存空間。
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提升港股市場競爭力 強化國際金融中心地位

金管局：已敦促銀行做好準備

業界評「打風照開市」
香港投資基金公會行政總裁黃王慈明：
隨着股票市場的投資者基礎和發行人基礎變得更加多元化

和國際化，做到無縫連接和市場確定性是基本要求。

香港證券業協會主席李惟宏：
在惡劣天氣下維持交易，可與全球主要市場看齊，有助進

一步提升香港作為國際金融中心的競爭力。

勝利證券首席營運總監李耀榮：
硬件系統及人手編配上，已經完成準備工作，現正等待未

來將舉行的市場模擬測試。

六福金融主席兼行政總裁許照中：
過去數年券商已有「在家工件」經驗及安排，大部分業界

可以適應，或有小部分小型券商難以達到要求。

提升港股市場競爭力措施
◆下調股票印花稅：股票印花稅稅率由原買賣雙方各按交
易金額支付0.13%，下調至0.1%。

◆檢討股票買賣價差：展開檢討股票買賣價差，2024年
第二季就具體措施諮詢市場意見。

◆降低市場資訊費用：港交所提供固定費率的企業數據計
劃，檢視持續實時數據服務收費標準，新收費2023年
實施。

◆改革GEM市場：港交所已就GEM市場改革提出建議及
諮詢，2024年首季實施經修訂的上市規則。

◆持續促進股市發展：全面研究落實其他「激活港股」建
議，如促進海外發行人上市、便利上市人回購股份、維
持惡劣天氣下交易、優化交易機制和拓展市場推廣等。

◆擴大無紙化上市機制：落實擴大無紙化上市機制的《上
市規則》修訂及相關指引，已於2023年12月31日生
效。

「「打風照開市打風照開市」」
傳傳99月起實施月起實施

◆黃王慈明表
示，基金公會
完全支持港交
所諮詢文件中
提出的建議。
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◆李惟宏 ◆許照中

◆◆傳本港計劃最快傳本港計劃最快99月起月起「「打風照開市打風照開市」，」，港港
交所未來幾周將公布方案交所未來幾周將公布方案。。 資料圖片資料圖片


